

**En las últimas dos décadas la tasa de actividad femenina en el mercado laboral se ha incrementado en 19 puntos. Aún así, en las cifras de desempleo las principales perjudicadas siguen siendo las mujeres.**

## Universidad

Si existe un ámbito en el que, en estos veinte años, las mujeres han irrumpido con mayor fuerza ese es la Universidad, especialmente entre el alumnado, donde las mujeres llevan más de una década siendo mayoría (55,6%). Su presencia no ha aumentado únicamente desde el punto de vista numérico sino también, y sobre todo, en lo referente al tipo de estudios elegidos. Aunque siguen siendo mayoría en los estudios de Humanidades, Ciencias Sociales o Ciencias de la Salud, (en 2008 un 91% de las matriculaciones en Logopedia era de mujeres, seguida de Terapia Ocupacional con un 88% de matriculadas), su presencia cada vez es mayor en las Ingenierías Técnicas y Ciencias Experimentales, así como en las Escuelas Técnicas Superiores, tradicionalmente masculinas (las mujeres representan el 56% de las matriculaciones en Ingeniería Química).

Sin embargo, la alta presencia femenina en las aulas no ha encontrado aún el reflejo en el profesorado y en el Consejo de Gobierno de las universidades españolas donde, durante estas dos décadas, los hombres han sido siempre mayoría. Como ejemplo diremos que las mujeres ocupan 13 de las 127 cátedras universitarias con las que cuenta la Universidad de Castilla-La Mancha, o una proporción de 4 frente a 11 en el equipo de gobierno de la misma universidad.



Fotografía: Carlos Moreno

## Empleo femenino

Otro de los ámbitos en los que las mujeres han ganado terreno de manera especialmente destacada es el del mercado laboral, donde en las últimas dos décadas la tasa de actividad femenina se ha incrementado en 19 puntos. Aún así, en las cifras de desempleo las principales perjudicadas siguen siendo las mujeres.

Las mujeres, cada vez más y mejor preparadas, han ido transformado el escenario laboral, no sólo en número sino también

## VICENTA RODRÍGUEZ MARTÍN

Profesora Titular de Trabajo Social y Servicios Sociales. UCLM.

### ¿Cuál cree que es la situación de la mujer en la UCLM?

El incremento de las mujeres en la universidad en España ha sido progresivo y, actualmente, es una realidad aceptada y asumida por la sociedad como algo natural y positivo la presencia de las mujeres en el espacio universitario y al igual que en otras universidades españolas, en nuestra universidad regional, la presencia de la mujer en las aulas es mayoritaria con respecto a los varones.

### Cada vez son más las estudiantes que optan por estudios tradicionalmente masculinos. ¿Cuál es su valoración?

Ciertamente cada vez más mujeres optan por cursar carreras técnicas, si bien, la

presencia de varones en estos estudios es mayoritaria, la representación femenina puede oscilar en torno al 30% dependiendo de las titulaciones. Sin embargo la presencia de las chicas en las titulaciones sociales, jurídicas, sanitarias es abrumadora, llegando en algunos casos al 70% del alumnado (medicina, enfermería) o incluso a superar el 90% (educación social, terapia ocupacional, trabajo social, logopedia...).

Estas cifras reflejan una realidad de la que cada día somos más conscientes y es que a las mujeres se les desanima para estudiar una carrera científica o técnica porque no es considerado un rol femenino.

### Estamos frente a una generación de universitarias cuyas madres también lo

### han sido. ¿Es éste un ejemplo de la evolución de la mujer en nuestra sociedad?

Sin ninguna duda, afortunadamente el número de mujeres tituladas universitarias ha aumentado numerosamente en nuestra región y ello tiene traducción en mejoras laborales, sociales y personales para las mujeres, a la vez que mejoras para sus hijos e hijas, porque los modelos de referencia que les ofrece son diferentes a la vez que conlleva una exigencia de participación más igualitaria entre el reparto de tareas y responsabilidades domésticas. En este sentido esta mayor formación apuntaría a hogares menos sexistas y constituiría un factor en el avance hacia la mayor igualdad.